

第17回議会報告会アンケート結果

開催日：令和6年1月31日（水）16時00分～17時10分

開催場所：高砂市分庁舎2階 議場、第2・第3委員会室

参加者：兵庫県立高砂高等学校 生徒会2年生11人、1年生6人 計17人

（アンケート回収：15枚）

1. 意見交換会の時間について

ちょうどいい （7件）

長かった （0件）

短かった （8件）

短かった理由

- ・初めは緊張したが、話していくうちに緊張がなくなり、あっという間だった。
- ・話していくうちに意見が深まったので、発言したいことが多くなり、もっと話したいと思った。
- ・自分の思っていることを発言でき、議員さんたちの考えを知ることができて、もっと聞きたいと思ったから。
- ・市のこれから変わっていくところを、もう少し話し合いたかった。
- ・堅苦しい雰囲気ではなく、意見に寄り添ってくれて、楽しく意見を交換できて時間が過ぎるのが早く感じた。
- ・もっと話したいことがあった。
- ・時間が足りず、最後がバタバタしたので、あと5分から10分長くても良かった。

2. 今回の意見交換会で市政に対する興味が持てましたか。

持てた （6件）

少し持てた （9件）

どちらともいえない（0件）

持てた・少し持てた理由

- ・あまり関わりがなくて興味なかったが、関わってみると新しい発見があった。
- ・今まで全く興味がなかったけど、学校のことについてよりよくしていこうと思った。
- ・議員さんがどのように働いているかを知り、自分の知らないところで働いていることがわかり、他にどのようなことを行っているか知りたいと思った。
- ・今まで市のことは市役所の人がやってくれると思っていたが、自分たちが意見を出し

ていけばより良くなると、興味が出た。

- ・市政は私たち市民とコミュニケーションをとり、要望を受け入れ問題に対応しているので、自分も役に立ちたいと思ったから。
- ・これからの駅の開発目標を見て、興味を持ったことと頼もしさを感じたから。
- ・新しい取り組みを知ることができたから。
- ・議員さんの前で意見を言うことがなかったから。

3. 18歳になればあなたは選挙に行きますか。

必ず行く (11件)

行かない (0件)

わからない (4件)

必ず行く理由

- ・公民の授業で行かないといけないと教えてもらうから
- ・このままじゃいけないと思ったから。
- ・自分たちの要望にしっかり答えてくれる人か、自分で選びたいと思ったから。
- ・自分たち市民の声をよく聞いて議会に出してくれる人が議員に選ばれてほしいから。
- ・自分の意見を自分の生きる国に反映してほしいから。
- ・私たちの意見を反映させることは大切だとわかったから。
- ・改めて政治や町づくりの取り組みの大切さに気づくことができたから。
- ・選挙権を与えられるから。

わからない理由

- ・いく気持ちだけれど、18歳になった時、何が起こるかわからないから。

4. 今回の議員との意見交換会についての感想をお聞かせください。

- ・貴重な体験をありがとうございました。
 - ・加古川市在住なので、高砂市政を知らなかったのが興味を持てた。
 - ・自分たちが考えるほど市政は簡単に動かないことがわかった。
 - ・1つの問題を解決するために、別の問題が生じるなど、現実は甘くない。
 - ・有権者として政治に関わっていく上で、とても参考になった。
 - ・議員の前で話す貴重な経験でした。議員の皆さんが優しかったです。
 - ・意見を通してもらうには、意思表示をして実績がもっと必要だと思った。
- 万灯祭だけでなく幅広い高砂のボランティアに参加して、自習室や高齢者優先の意

見以外も実現してもらいたい。

- お金や労力を一方的に使うのではなく、高校生も行動を起こし、大人たちに協力を求めることが必要不可欠。
- 議員の皆さんが優しく接してくれたので話しやすかった。自分の意見をしっかり伝えることができた。また、このような機会があれば参加したい。
- 自分の考えや意見が言えたり、議員の考えやどう働こうとしているかを知れて良かった。自分たちが知らないさまざまな場所に勉強スペースがあることを知れた。議員の考えや働きがわかって楽しかったし、興味深かった。
- 初めて市議会の人と会い議場に入って緊張したが、これからの高砂市のために意見交換ができて、とても有意義な時間だった。
- すごく元気な人たちがたくさんいて、楽しく聞くことができた。そうなんだと、初めて知ったことが多く勉強になった。充実した時間だと思えた。
- 議員さんと話、自分の考えが深まったので良かった。
- 自分から発見することは難しかったけど、市議会の人たちが簡単な質問をしてくれたので答えやすかった。市議会の意見を聞くことができ、私たち高校生の意見も必要だということを知れて、自分も役に立ちたいという気持ちになった。
- 学校での話し合いと違い、要点をまとめるところがすごい。私たちとは世代が違い、驚きの意見や考え方も知れた。
- 市議会に参加するという貴重な体験ができた。
- このように議会に参加することは初めてであり、少し戸惑ったが、議員の方々に温かく接してもらい、自分の意見も出すことができて楽しかった。本当に良い経験をさせてもらった。
- 貴重な時間の中で、議員さんたちと交流して新しい気づきがあった。他市の人でしかわからない意見を発言でき、自分にとっては貴重な時間で良い意見交換会だった。
- 最後の意見交換のまとめを発表するのがとても緊張した。貴重で希少な経験だったので本当に良かった。自分たちの世代だけでなく、自分より後の世代のことを考えることが大事だと気づいた。
- 学生の声だから届かないと諦めるのではなく、伝えたら変えることができるのだなと思った。これから、言葉にして伝えること、何か行動を起こすことを大事にしようと思った。
- グループごとに部屋を分けて欲しかった。他のグループの声で話が聞こえにくかった。